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SOBRE LA TIERRA Y EL ADOBE 
ARQUITECTURA 

12 DE OCTUBRE 

UPAEP Realiza Por Tercer 
año el Desfile de las Americas 

En el marco del quin
cuagésimo segundo aniversa
rio del descubrimiento de Amé
rica, la UPAEP realizara por 
tercer año consecutivo el des
file de las Americas, el próxi
mo 12 de octubre a partir de 
las 11:00 horas. 

Una vez mas esta casa 
de estudios de forma conjunta 
con los diversos organismos 
de la sociedad poblana reali
zara el tradicional "Desfile de 
las Americas", ahora, con el 
lema 'La familia en América' 
con motivo de que su santidad 
Juan Pablo segundo decreto 
este año como "El año Inter
nacional de la Familia". 

El recorrido comenza
ra a partir de las 11:00 hrs. el 
próximo miércoles 12 de octu
bre en la 13 sur y avenida re
forma para dirigirse al zócalo 
de la ciudad, para escuchar el 
mensaje donde se conmemo
ra el quincuagésimo segundo 
aniversario del descubrimien
to de América, para continuar 
el recorrido por la 3 oriente y 
llegar al Paseo Bravo donde se 
llevara a cabo la evaluación de 
los carros alegóricos y los co
ches mejor adornados. La 
premiación se verificará en las 
instalaciones de la universidad 

en días posteriores. 
Por tal motivo los dife

rentes organismos que partici
paran en la organización de 
este desfile invitan a toda la co
munidad universitaria a partici
par con "Banderitas" de diver
sos colores que hagan alusión 
a tan importante fecha, donde 
se da la fusión de dos culturas, 
como son la de Europa y la de 
América. 

Además, de que en es
tos tiempos difíciles para todos 
los estratos sociales es impor
tante resaltar nuestros valores 
y costumbres, toda vez que es 
necesario continuar con la di
vulgación de la cultura hacia 
las nuevas generaciones. 

En el evento se conta
ra con la participación de el 
club Canófilo Poblano A.C., de 
la Fundación Prodifusión Cul
tural del medio milenio en Amé
rica (FUNDICE), de la Unión 
Estatal de Padres de Familia 
A.C., de la Asociación Poblana 
de Charros Rurales de Flor del 
Bosque, del Instituto México, 
de la Secretaría de Cultura del 
Gobierno del Estado, de la Aso
ciación de Scouts de México 
A.C., y de esta casa de estu
dios entre otros. 

Alumnos Trabajando en los carros alegóricos del "Desfile de las 
Americas". 

Instantes, en que el Rector de la UPAEP, M.A. Mario Iglesias Gar
cía Teruel, hace entrega de publicaciones de esta casa de estu
dios, al Presidente Municipal de Cholula, Doctor Alfredo Toxqui 
Fernández de Lara. 

POLÍTICA 

Las Inversiones Detenidas, 
por los Problemas Políticos 

El Director del área Económica Administrativa de la UPAEP. 
Tito Livio de la Torre Hidalgo, señaló que los problemas políticos que 
se han presentado a últimas fechas, han ocasionado que no se re
gistren las inversiones que se tenían contempladas después de las 
elecciones del 21 de Agosto. 

Esto se refleja en el alto índice de desempleo que hay en 
diferentes estados de la república, en el cierre de pequeños comer
cios y en que algunas empresas reduzcan las horas de trabajo hasta 
en un 50% de su capacidad. 

Asimismo, los diversos sectores del país están pasando por 
una etapa crítica en el ámbito económico, debido a que "la econo
mía del país está paralizada con respecto a las inversiones extranje
ras" que, en cierta medida, representan nuevas fuentes de trabajo y 
nuevos mercados para la sociedad mexicana. 

Aseveró que todo este periodo de transición que está ges
tando en la sociedad y principalmente en el ámbito económico, se 
debe a los problemas que "ya todos conocemos -el asesinato del 
candidato a la Presidencia de la República Luis Donaldo Colosio, en 
marzo, y recientemente el del secretario general del PRI José Fran
cisco Ruiz Massieu, así como los desacuerdos que se pueden ob
servar por parte de los integrantes del partido oficial, por tener el 
mando y control político del país. 

Aseguró que mientras no se llegue a un acuerdo de forma 
pacífica en las filas del Partido Revolucionario Institucional para diri
gir a México hacia una democracia más concreta y que vaya en 
beneficio de sus habitantes, no se podrá lograr ese avance que se 
ha buscado por varias décadas en todos los aspectos, como son el 
económico, político y social. Y, por lo tanto, el desarrollo continuo del 
país permanecerá paralizado, puntualizó. 

La UPAEP presentó al 
presidente municipal de San 
Pedro Cholula, doctor Alfredo 
Toxqui Fernández de Lara, 
un proyecto para la creación 
de un Centro de Investiga
ción y Estudio de la Tierra y 
el Adobe en este municipio. 

Este surgió a través 
de una petición del Ayunta
miento del munic ip io de 
Cholula y más en específico 
por el director de Obras Pú
blicas de esta entidad arqui
tecto Osear Morales, quien 
dijo que era necesario crear 
un centro de esta índole, 
cuyo objetivo sería "luchar 
por la conservación de las 
zonas arqui tectónicas de 
Cholula". 

Dentro del proyecto 
presentado por la Escuela de 
Arquitectura de la UPAEP, 
están consideradas cuatro 
áreas que representan la par
te esencial de dicho designio, 
las cuales son: áreas de ser
vicio, de divulgación, de edu
cación y de investigación. 

La realización de este 
proyecto está a cargo de 
Jeannete Rivera Martínez y 
Edgar Vélez Tirado, alumnos 
del noveno semestre de Ar
quitectura de la UPAEP, quie
nes manifestaron que es im
portante mantener vivas las 
zonas arqui tectónicas de 
esta ciudad colonial como lo 

es Cholula y sus alrededores. 
Donde, di jeron que 

siempre se ha trabajado con 
herrería forjada, talavera y la 
madera, que han dado un to
que especial a las casas que 
se localizan en una muestra 
de los trabajos que se pue
den realizar con el adobe. 

Afirmaron que la crea
ción de este centro de inves
tigación beneficiará a la re
gión, puesto que se pondría 
al servicio de los pobladores 
que podrían hacer uso de los 
diferentes servicios que pres
taría este centro de investi
gación. 

Por su parte, el doc
tor Alfredo Toxqui, señaló que 
solicitarán a la UPAEP, todas 
las investigaciones que ha 
realizado con respecto a esta 
zona y al uso de los diversos 
materiales para la construc
ción, ya que esto permitirá al 
municipio cholulteco inclinar
se por la mejor opción para 
llevarla a la práctica. 

Añadió que de Acuer
do a los avances tecnológi
cos con que se cuenta actual
mente, también permiten rea
lizar obras con diversos ma
teriales para la construcción 
en donde también podría in
cluirse al adobe como un ele
mento más para dicha ac
ción. 

i Hermana Lucia Guadalupe Bertoglio Faustini, Superiora Mun
dial de la Orden Yermo y Parres, dicto la conferencia "La Mujer, 
Elemento Esencial de la Revolución de la Sociedad", acompaña
da por la Sra. María Elba Amezcua de Necoechea. 
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EDITORIAL 

UN MAL QUE PREDOMINA 
EN LA SOCIEDAD 

La mala distribución de bienes que existe en nuestro 
país es un problema muy grande y desde mucho tiempo atrás, 
pero es hasta ahora que se asentúa más, un ejemplo claro es 
el levantamiento armado que se suscitó en Chiapas a princi
pio de año. 

Este mal tiene muy arraigados orígenes pues fue una 
de las causas de la revolución, la que ya se dio por terminada 
y los problemas continúan. 

Parece ser que se gesta una nueva revolución para 
intentar dar solución a este problema con carácter de urgente. 

Pues la situación actual dista mucho de ser congruen
te con una aproximación a solución. 

No hay que buscar utopías; como que todos tengamos 
dinero, pero si buscar la igualdad de oportunidades y la prepa
ración suficiente el resto depende de cada uno de nosotros, 
pero que algún día todos podemos decir el ya conocido re
frán.- no pido que me den, si no que me pongan donde hay. 
* Editorial a cargo de Rosario Márquez, de 3o de Ciencias de la 
Comunicación. 

COLUMNA 

EL LADRILLO 
Vivir el Ambiente Universitario 

CIENCIAS POLÍTICAS 

Por Horacio Dávila C. 3o. 
Expresión Juvenil 

'A" de CICOM. 

Hoy en tu ambiente universitario, sucede cuanto tú mis
mo quieras. 

Puedes, si quieres, conocer mucha gente y de esa gente 
hacer una buena amistad, un noviazgo, o un grupo de estu
dio... También durante, este tiempo se conciben buenas ideas 
y grandes proyectos; aquí es cuando y donde puede nacer 
una empresa exitosa o donde un profesional puede consoli
darse para ser el mejor. 

Pienso que algo de lo mejor de este ambiente universi
tario es la convivencia con los demás compañeros universita
rios. Hay algo en uno mismo, en los demás, que al combinar
se con el tiempo (el otoño, la primavera, el verano...) y el es
pacio (el patio, el jardín, los salones, la biblioteca...) produce 
grandes y profundas marcas ya sea en la mente o el corazón, 
como aquellas marcas que se hacen con la navaja en un pe
dazo de madera o duela. Cada marca puede ser cada una de 
las personas que se cruzaron en el camino de nuestro desti
no; otra marca pudo haber sido el momento que alguna vez se 
suscitó en un espacio dentro de la universidad; cada marca 
puede ser tan profunda o tan leve dependiendo de cómo viva
mos. 

Todas estas marcas juntas pueden llegar a formar figu
ras de formas sutiles y armoniosas, agradables a la sensa
ción, pero también las marcas pueden formar figuras grotes
cas, sin simetría y de dudosa composición. Las figuras, armo
niosas o asimétricas, son el esplendor de la vida pos-
universtaria. De mucho nos servirán después: en la consolida
ción de nuestro carácter, en la reafirmación de nuestros valo
res, en la educación de los hijos y también en la hora de que
rer hacer feliz a alguien más, porque habrás pasado por don
de hubo muchos amigos o amigas, novios o novias, y situacio
nes diversas en las que de por medio hubo sentimientos o 
ideas, creencias y valores muy fuertes. Por eso nos servirán 
de mucho. Si en nosotros quedó una marca armoniosa que 
allá nos hará vivir con optimismo y alegría y nos permitirá ha
cer nuestro trabajo con coherencia. En otras palabras, si todo 
lo que hacemos hoy en el ambiente universitario con determi
nación y sin titubeos, el futuro no tendremos nada de qué arre
pentimos, entonces no tendremos la mente ocupada en aque
llo que nunca pudo ser, es decir, no habrá ningún tipo de frus
tración, así nos podremos dedicar con toda nuestra disposi
ción al trabajo, a nuestros hijos y a nuestra esposa o esposo. 

Hoy es el tiempo de realizar lo que deseamos, siempre 
y cuando eso que deseamos sea coherente con nuestra for
ma de pensar, con los valores que nuestra familia conserva y 
con las buenas costumbres que reclama la sociedad. 

Tratemos también de grabar experiencias en los cora
zones y mentes nuestras, que tengan armonía y que sean 
sustanciosos, que no sean simples, que digan algo de tu entu
siasmo e iniciativa; pues algún día te vas a encontrar a una 
"superficie lisa" que apenas empieza a ser grabada. 

Paz Social o Estado de Derecho 
Por Israel Gallegos Candíani. 3o de Ciencias Políticas 

Han pasado ya algu
nos días del asesinato de 
Ruiz Massieu, Secretario 
General del PRI; quien era 
uno de los principales ideó
logos del grupo 
modemizador dentro del sis
tema, y ya se ve de manera 
clara como cierto grupo po
lítico pretende desviar la 
atención pública del principal 
móvil del crimen, para ubi
carlo en el problema del nar
cotráfico. 

Era por todos sabido 
que Ruiz Massieu represen
taba uno de los principales 
pilares del grupo salinista, y 
que sería él, el encargado de 
la estrategia de los tecnócra-
tas para reformar al Partido 
Revolucionario Institucional.' 

Un día antes de su 
muerte se había hecho pú
blica la convocatoria de re
forma del partido-estado: 
¿Quien se pudo haber bene

ficiado con su muerte? ¿No 
serán aquellos que tienen 
miedo de perder sus privile
gios y sus feudos de poder 
que han mantenido durante 
tanto tiempo? Es evidente 
que el principal móvil del ase
sinato del secretario general 
del PRI fue político, sin em
bargo, se puede ver como 
cierto grupo hacia el interior 
del sistema pretende hacer 
creer a la sociedad que el 
verdadero autor intelectual 
del crimen fué Abraham Ru
bio, quien se dice tiene nexos 
con el narcotráfico. 

Para convencernos 
dan dos argumentos: 
1) que tres días antes del 
magnicidio el Subprocurador 
General de la República y 
hermano de Francisco Ruiz 
Massieu, anunciaba una rigu
rosa campaña contra el nar
cotráfico. 
2) que la intervención de los 

narcos se comprueba con 
una carta-desplegado publi
cado en los diarios naciona
les, firmada por el cartel más 
importante de América Lati
na y donde amenazaron a la 
sociedad mexicana con ma
tar a millonarios si es que no 
los dejan en paz. 

¿No pudieron ios 
dinosaurios publicar esa car
ta-desplegado y firmarla 
como narcotraf¡cantes? ¿No 
serán ellos los que amena
zan con sembrar el terror si 
Ernesto Zedillo comete el 
error de no tomarlos en cuen
ta para el nuevo gabinete? 

Está claro que Ernes
to Zedillo dadas las circuns
tancias se encuentra en una 
encrucijada: ¿Qué valor so
cial es el más importante? 
¿Cual es el que debe preva
lecer, la paz social o el Esta
do de Derecho? 

La sociedad civil tomó 

su decisión en las pasadas 
elecciones federales del 21 
de agosto: México quiere la 
paz; y en respeto a ello 
Zedillo debe respetar esa 
decisión por encima de sus 
juegos maquiavélicos por el 
poder. 

Pero no sólo a Ernes
to Zedillo se le presenta esta 
encrucijada, también al pue
blo de México: ¿Tendrá nues
tro futuro siempre que depen
der de aquellos grupos polí
ticos que anteponen al dios 
poder por encima de cual
quier valor nacional? ¿Ten
dremos siempre que aguar
dar impotentes a que otras 
personas decidan por el 
país? No se podrá hacer 
nada ante estas situaciones? 

Estas son las pregun
tas vitales que la sociedad 
civil deberá responder en su 
camino a la modernidad. 

El doctor Carlos Pineda Ríos, director de la escuela de Odonto
logía de la UPAEP, se dirigió a la comunidad universitaria con 
la conferencia la "Hispanidad", a invitación de la ACIFEM. 

Momentos en que se presenta el proyecto para la creación de un 
Centro de Investigación para el Estudio de la Tierra y el Adobe, 
al Presidente Municipal de San Pedro Cholula, Dr. Alfredo Toxqui 
Fernández de Lara. 

COLUMNA 

Migajas y 
Una Reforma Ina 

Por Diego Velázquez C. Agustín Jurado de M. Miguel Goiz A. 3o. de Ciencias Políticas. 

Después de los viles asesinatos perpetrados en con
tra de dos políticos de la línea neoliberal salinista, puede dis
tinguirse con claridad la situación política imperante: la lucha 
entre dos fuerzas emanadas del partido de Estado, que bus
can la consolidación homogénea del poder, en un juego ma
quiavélico, que tiene una repercusión social de gen magni
tud. 

La escición gestada en el Partido Revolucionario Ins
titucional ha dificultado severamente la reforma política, la 
cual ahora se ha tomado indefinida y sin rumbo fijo. 

Esta reforma al poder no se puede considerar como 
un tránsito al autoritarismo, sino deberá ser una propuesta 
que construya un nuevo equilibrio en la República, una ac
ción que permitirá superar las insuficiencias del pasado. 

La tarea social de una verdadera reforma, debe bus
car su prosperidad y trascendencia, pero también debe an
teponer a ello, la libertad de los hombres y la soberanía de la 
Patria, México lo exige. La sociedad en su conjunto nueva
mente parece vivir los fenómenos que trae consigo el cam
bio político. 

Si esta reforma se llevase a cabo, pese a los obstá
culos que la vieja clase política ponga en su transcurso, trae
rá consigo el advenimiento del proyecto transexenal salinista, 
que deberá contemplar su consolidación a través de meca

nismos políticos, hasta ahora no realizados como las 
concertacesiones y la separación PRI-Gobierno, por mencio
nar algunos. 

Sin embargo, los cambios por vía pacífica que deses
peradamente pide la sociedad, que deberían ser considera
dos por la elite política, no empero, la lucha social por esta 
anhelada paz podría degenerarse y provocar un levantamiento 
armado que no sería a nivel "micro" como en Chiapas, sino 
sería uno que pudiera lamentablemente convertirse en una 
guerra civil cuyas consecuencias han sido ya señaladas por 
la historia universal. 

El escenario tan catastrófico, es el buscado por Cuau
htemoc Cárdenas Solorzano desde hace doce años. La reali
zación de sus sueños podría ahora ser factible. Por su parte, 
Samuel Ruiz volverá al campo de acción intentando la pacifi
cación. 

Los grupos izquierdistas buscarían entonces su últi
ma oportunidad, y el tránsito hacia la democracia se verá ce
sado. 

Nuestro Estado, no puede ser considerado como una 
dictadura castrista o peronista, la reforma revolucionaria que 
pretende el PRI, nos incorpora a todos, pero no debemos arre
glarlo mediante concertacesiones o buscando ser excluidos, 
buscamos un cambio; pero con responsabilidad y respeto. 
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UN VIAJE POR EL MUNDO DEL CONOCIMIENTO 

E l í!^pa,ote UMBRAL XXI 
Por Víctor J. Corredor. DECOS-CELAM. 

No hay duda que el 
cometa o "Papalote" como 
se le suele llamar en México 
ha marcado ha través de los 
tiempos un signo de paz. La 
belleza, la estética y la diver
sidad de colores brillantes 
hacen que el aparato se des
place en el espacio de un lu
gar a otro. 

Nadie se ha inter
puesto a fijar límite o hacer
le daño, parece que su her
mosura ha dejado inmóvil a 
los espectadores y ha pues
to al hombre a que aprecie 
el alcance en sus cambios y 
contrastes que constante
mente realiza cuando se ele
va con hilos de esperanza 
para reconciliarse con la ar
monía de los vientos pacífi
cos del firmamento. 

Así como el cometa 
ha podido conseguir su liber
tad, el ser humano está en 
busca de ella, quizás no sea 
pronto pero al menos se 
quiere hacer tomar concien
cia de lo que representa el 
ser humano en nuestra tie
rra. 

Si bien es cierto que 
el cometa es un instrumento 
recreativo también tiene su 
propia historia, como ha sido 
el caso del Japón y China, 
donde esta actividad ha 
puesto muy cerca los cono
cimientos prácticos de la 
vida diaria con las raíces 
autóctonas, culturales y 
creencias religiosas. 

Los papalotes vola
dores en Colombia no han 
tenido mayor importancia 
que en otros países, como 

es el caso de Estados Uni
dos, donde a inicios del si
glo XX se comenzaron a de
tectar en las épocas de vien
tos pequeños cometas de 
colores que se fueron 
promocionando y heredando 
de generación en genera
ción. Hasta el momento si
gue perdurando la tradición 
que dejaron los antepasa
dos. 

Aquéllos aparatos 
que comenzaron a elaborar
se con papeles de colores y 
cañabrava, en la actualidad 
continúan vigentes cubrien
do nuestros cielos. Los ta
maños, diseños, estilos y 
materiales han cambiado, 
pero la tradición está laten
te, ya que la imaginación de 
los cometistas y espectado
res gira constantemente. 

Hacer volar las come
tas se ha convertido en un 
deporte, hasta nuestros días 
existen tres categorías: la de 
vuelo alto, la de mayor altu
ra perpendicular a la cabe
za del cometista, y la de vue
lo lejano, siendo premiadas 
por la belleza, por la creati
vidad, por el tamaño y por la 
estética. 

Al igual que de cate
gorías existen varios tipos de 
papalotes voladores, sin em
bargo cada constructor de 
cada cometa es quien deja 
rodar su ingenio, creatividad 
y representación del espíri
tu e ideales del cometista. 

En la variedad del co
meta se encuentra el Delta, 
catalogada como el "come
ta humano" de forma trian

gular, sin cola y de alta ga
nancia, que no requiere de 
fuertes vientos, óptima para 
ser volada en cualquier épo
ca del año . El cometista 
hace parte del Delta y está 
listo para afrontar la sublime 
experiencia de compartir en 
forma directa la sensación 
de la altura iluminada y silen
ciosa. 

Otro cometa que se 
ha robado la simpatía de los 
aficionados es la acrobática 
que regularmente se compo
ne de tres o más cometas 
superpuestos, manejados 
con varias cuerdas a mane
ra de timón, su colorido y va
riedad de diseño impacta al 
cometista principiante y lo 
lanza a superar el horizonte 
de sus sueños y sensacio
nes. 

En Colombia tan sólo 
se hace un concurso de co
metas en Villa de Leyva-
Boyacá en el mes de agos
to, siendo este lugar el atrac
tivo de la retina de los visi
tantes, belleza, color e ilu
sión de volar hace que la 
población turística por exce
lencia rescate la nueva for
ma de "vivir la altura en el 
tiempo libre", haciendo soñar 
y crear la imaginación del 
cometista. 

¿Quién no ha pensa
do en volar como lo hacen 
los cometas?. La altura que 
necesita el hombre sobre la 
tierra depende del tamaño 
de tus sueños, y así serán 
tus empresas... 

¿Realmente Colón Descubrió América? 
Primera, de dos Partes 

Por Jorge Machuca Luna. 3o. B de Ciencias de la Comunicac ión. 

Estamos conmemorando el aniversario 502 del primer viaje de Colón. 
¿Quién sino un hereje recalcitrante osaría mancillar la imagen de Cristobal Colón?. Lo 

cierto es que, desde hace decenios, los eruditos y otros infieles han intentado derrumbarlo de su 
pedestal urdiendo diversas teorías, según las cuales no fue él el primero en descubrir -o como 
algunos prefieren decirlo "encontrar"- el Nuevo Mundo. 

"Esta cuestión nunca va a resolverse", dice el arqueólogo Dean Snow. 
"Hay cosas que resulta imposible saber, y yo lo acepto". En el repertorio, de esta gente hay 

lo mismo teorías más o menos convincentes que hipótesis del todo descabelladas. He aquí cinco 
de las más inquietantes: 

1.- En 1956, un arqueólogo aficionado encontró algunos fragmentos de cerámica de 5000 
años de antigüedad en la costa de Ecuador. Cuando la arqueóloga Betty Meggers los estudió, le 
asombró el hecho de que las piezas, ecuatorianas, se parecieron mucho a las vasijas hechas en 
la isla japonesa de Kyushu durante el mismo periodo. 

La arqueóloga Meggers especula que una embarcación de pescadores japoneses quedó 
atrapada en una tormenta y fue arrastrada por una corriente de Japón, la embarcación derivó 
hacia el noreste, hasta llegar frente a las islas Aleutianas, y luego bajó por las costas de Norteamérica 
y entró en las corrientes que fluyen junto a América del Sur, llegaron a Ecuador porque la costa 
sobresale en ese punto. 

Sin embargo, los escépticos hacen notar que no existen otras pruebas que confirmen la 
presencia de japoneses en el Ecuador. También alegan que, a juzgar por algunos hallazgos re
cientes, la alfarería del Nuevo Mundo es anterior a la supuesta llegada de la delegación de Kyushu. 

2.- Cuando en 1889 se desenterraron nueve esqueletos de un montículo funerario en Bat 
Creek, Tennesse, los científicos pensaron que se trataba de indios norteamericanos y supusieron 
que la piedra grabada que se encontró debajo de uno de los cráneos contenía un mensaje cheroqui. 
Pero en 1970, el historiador Cyrcus Gordon, dijo que los investigadores habían estudiado la piedra 
al revés. 

La inscripción, concluyó Gordon, reza: "para los judíos" o "para judea", y es similar a la que 
aparece en las monedas hebreas acuñadas alrededor del año 130 d. de C. 

Pese a las dudas expresadas en los círculos arqueológicos oficiales acerca de la autenti
cidad de la piedra, Gorden se muestra imperturbable. Sostiene la hipótesis de que los nueve 
esqueletos de Tennesse, podrían haber pertenecido a descendientes de refugiados judíos que 
huyeron de la persecución romana entre los años 132 y 135 de nuestra era. 

EL UNIVERSITARIO 

TU 

MEDIO DE 

EXPRESIÓN 

ANÁLISIS 

La Herencia Maldita 
Por Alfredo Martínez Vázquez. 7o. de Ciencias de la Comunicación. 

Cuando se cumplían 6 meses y 5 días del artero asesinato 
de Luis Donaldo Colosio perpetrado en Lomas Taurinas, el miedo y la 
incertidumbre se vuelven apoderar en el ánimo de los mexicanos y 
los inversionistas de manera especial, al sorprendernos con la nove
dad de un segundo magnicidio, ahora en la persona de Francisco 
Ruiz Massieu. 

Con este hecho queda demostrado que hay alguien que está 
dispuesto a que el PRI y el gobierno no se separen. No es casualidad 
que el atentado cometido a Colosio se haya producido días después 
de que pronunciara su más importante discurso de campaña en el 65 
aniversario de ese partido, al señalar la necesaria división entre el 
partido oficial y el Estado, cosa que a muchos sectores priístas des
agradó. 

Sobre el magnicidio cometido a Ruiz Massieu se manejan 
tres contextos que aquí exponemos: 

a) Narcotráfico: ¿Qué intereses puede tener el narcotráfico 
al tener enfrente a una sociedad y un gobierno que lucha por caminar 
en el sendero de la democracia, además de intentar reconstruir a un 
país minado por diferentes problemáticas? ¿Acaso no es un acto de 
intimidación para un presidente saliente y uno entrante ante los retos 
del tráfico de estupefacientes? 

b) Desestabilización política: La incógnita es ¿Renovarse o 
morir? Los berrinches que dan los "dinos" y "bebesaurios" al escu
char frases como MODERNIDAD DEMOCRÁTICA o APERTURA 
DEMOCRÁTICA le significan que el país deba estar constituido por 
espacios en los que las formas de convivencia democrática den cabi
da a espacios donde la oposición tome parte en las decisiones de la 
vida política de la nación, cosa que ellos tratan de impedir para posi
bilitar el tránsito democrático que el país necesita a la voz de ¡ya! 

c) El cobro de cuentas pendientes. 
Para asimilar lo anterior, Massieu iba a ser el arquitecto de 

las reformas al interior de su partido, cosa que ya iba perfilando en 
sus tesis políticas de 1986. Otra de las obras que se destinaba a 
construir, eran los puentes para poder conciliar con las fuerzas oposi
toras en la calificación de las elecciones presidenciales a efectuarse 
en noviembre próximo, y poder así cumplirle el encarguito al presi
dente Salinas, la garantía de una tranquila transición de poderes. Su 
premio consistiría en la presidencia del PRI o la Secretaría de Gober
nación, puesto clave por regir las decisiones políticas del país. 

Es así como esta el panorama del sistema político mexicano, 
de ahí que lleguemos a dos caminos: 

a) la conformación de un gabinete de unidad para Zedillo en 
la que tengan cabida a políticos tanto de la vieja guardia como a los 
de la nueva ola para "trabajar" o; 

b) manejar la posibilidad del interinato. Aquí podríamos se
ñalar a un hombre que ha dicho que regresará a la política a partir del 
primero de diciembre: Manuel Camacho, que bien que mal pudiera 
ser un excelente mediador a pesar de tener remotas posibilidades. 

Por ahora el objetivo primordial consistirá en evitar la elimi
nación de hombres por el simple hecho de querer moldear un país 
más democrático y equilibrado. 

Salinas está triste y preocupado, su futuro vinculado a la 
dirigencia de una organización mundial de comercio está siendo se
riamente amenazada por un fin de sexenio plagado de escándalos 
bancarios, secuestros de empresarios y muerte. No seria raro que su 
proyecto de continuidad política-económica se la jugara al todo por el 
todo, no sin antes se viera en la precaria necesidad de claudicar ante 
los hechos de violencia de por sí ya desatados. 

CIENCIAS POLÍTICAS 

El New Age 
Por David Mendoza Juárez 3o. de Ciencias Políticas. 

En las últimas tres décadas en el mundo entero, se ha veni
do dando el inicio de un gran "movimiento" el cual es silencioso y que 
poco a poco va influyendo en la vida de las personas sin que estas se 
den cuenta, su influencia se está dando en la política, en lo religioso 
y en lo cultural, también va entrando en nuestro ser, no va absorbien
do y por lo general, no sabemos con precisión que significa, cuáles 
son sus fines o bien, cuales son los propósitos de dicho movimiento. 

Este "movimiento" es denominado New age. Su ideología 
propone retomar los valores perdido que la naturaleza nos ha dado 
los "New Agers' afirman que sus ideas, son compatibles con otras 
religiones y hablan de una transformación interior en las personas. 

De esta forma el New Age presenta como un nuevo camino, 
como una nueva respuesta a los problemas del hombre, que la crisis 
espiritual, y la crisis social existente y esto debido a la falta de madu
rez religiosa, sobre todo en nosotros los cristianos. 

Leonard Donald en su libro El New Age. menciona:" la astro-
logia es el mejor gancho para enlistar nuevos partidarios al "movi
miento", esto sin duda alguna junto con el ocultismo, esoterismo y la 
tendencia, a las religiones orientales que maneja el New age, va en
volviendo al cristiano así como cree en Dios, cree en los horóscopos, 
así como pedimos protección a un Santo, se lo pedimos de igual 
forma a los amuletos y el "nuevo cristiano" en su sincretismo religio
so, como si tuviera una enfermedad, va contagiando a otros y se va 
deformando poco a poco nuestra religión. 

Los horóscopos, magia blanca y demás absurdos nos están 
engañando. 

No tomemos de nuevo el fruto prohibido, nosotros tenemos 
en este mundo nuestro paraíso y no queremos que sea perturbado 
por personas que inviten a dejar atrás nuestras creencias e inviten a 
que tomemos un nuevo camino para un nuevo mundo, para una Nueva 
Era. 

En lugar de enrolarnos en sus listas, mejor tomemos con
ciencia de lo que tenemos y hagamos algo para el mejoramiento de 
ello y unámonos a la Palabra de Dios y no dejemos que los cristianos 
seamos absorvidos por el New Age. 

"No es justo ni posible que algo tan valioso como nuestra Fe 
cristiana se nos quiera arrebatar por un movimiento silencioso, en el 
cuál creen que las preguntas del hombre en busca de una espiritua
lidad, puedan ser contestadas por absurdos y simples horóscopos, 
cuando estas respuestas son dadas por el cristianismo de una forma 
lógica, ótica y moral". 
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DECOS-CELAM ACTIVIDADES ACADÉMICAS 
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texto Latino-Americano SINTONÍZATE 
Colombia, un País Para Compartir 

Por 
DE 

na Toro H. De Colombia. 

Hablar de nuestro 
país es motivo de orguWo. 
Son muchas casas lindas las 
que nos vienen a la mente, 
como el aroma de su café 
que nos hft%e merecedores al 
título ¿« IMPca té suave del 
mundo, adlfffcndo el segun
do rengfcndé exportación del 
grano a nMftmundial. Ni qué 
decir cM color de nuestras 
orquídeas, el verde de las 
esmeraldas, la riqueza de 
nuestros marea y ríos, y la 
exótica belleza de las selvas 
amazónica y pacífica. 

En Colombia tú pue
des encentrar todas las va
riedades dé oJima y paisajes; 
en ellos eata el fruto del tra
bajo de gente buena, con 
costumbres, valores y princi
pios que son heredados de 
generación en generación y 
que, necesariamente, serán 
la seméie de la nueva espe
ranza para una Colombia 
mejor. * » * 

Fuertes lazos unen a 
Colombia y a México y esto 
no es de extrañar, pues hay 
cantidad de aspectos com
partidos y por compartir que 
nos hacen países grandes, 
poseedores de una gran ri
queza intelectual y fieles a 
nuestras creencias. 

Muchos colombianos 
se han destacada en el exte
rior en este siglo, entre ellos 
tenemos al Premio Nobel de 
Literatura Gabriel García 
Márquez, al científico Manuel 
Elkin Patarroyo, quien descu
brió la vacuna contra la ma
laria, el cineasta Sergio Ca
brera, el expresidente César 
GavíriaTrujillo, actual Secre
tario General de la OEA y el 
torero César Rincón, merece
dor de los mejores comenta
rios en plazas españolas. 

También nos caracte
riza la alegría de nuestra 
música y la calidad de las or
questas tropicales. Muestra 

de ello son el Grupo Niche, 
Guayacán y Carlos Vives. 

En el deporte, conta
mos con un fútbol vistoso e 
inteligente, de donde han sa
lido jugadores de la talla del 
"Pibe" Valderrama, "Tino" 
Asprilla, "El Tren" Valencia, 
figuras del fútbol internacio
nal. 

Al igual que México, 
tenemos la más avanzada 
tecnología en cuanto a me
dios de comunicación, princi
palmente en radio y prenda, 
los cuales, en Colombia, per
tenecen al sector privado. 

La forma de gobierno 
colombiano es la democracia 
participativa y a la luz de este 
sistema se tejen políticas 
neoliberales. Contamos con 
una estructura institucional 
sólida, que hace que goce
mos de estabilidad política y 
económica, así como uno de 
los menores inflación en 
Latinoamérica. 

Como otros países de 
América Latina, tenemos pro
blemas que opacan nuestra 
imagen en el exterior. En 
nuestro caso hablamos de 
narcotráfico y guerrilla, que 
son un fiel reflejo del deterio
ro social, carencia de valores 
y la lucha ideológica sin fun
damento. Según la Comisión 
Internacional de Derechos 
Humanos, tenemos los más 
altos índices de mortalidad 
por hechos violentos, una 
realidad a la cual no podemos 
volver la cara y más cuando 
se trata de fuerzas negativas 
que, día tras día, se filtran en 
el acontecer de nuestro país. 
Sin embargo, confiamos en 
nuestro sistema judicial, en 
nuestros gobernantes y en 
nuestra iglesia; creemos en 
el diálogo y en la esperanza 
del pueblo que desea un fu
turo mejor para nuestros hi
jos. 

PrepeseanO loa carros alegóricos para el "Desfile de las 
Americas', s realizarse este miércoles 12 de octubre. 

Alumnos de las diferentes escuelas y facultades de la Uni, 
de manera entusiasta arreglan sus carros alegóricos. 

REPORTE SEMANAL DE 

ASISTENCIA DE CATEDRÁTICOS 
SEMANA DEL 3 AL 8 DE OCTUBRE DE 1994. 

REPORTE GLOBAL DE 
ASISTENCIA DE CATEDRÁTICOS 

SEMANA DEL 3 AL 8 DE OCTUBRE DE 1994. 

ZOOTEONIA 
CONTADURÍA PUBLICA 
ENFERMERÍA 
ODONTOLOGÍA 
ADMON* DC EMPRESAS 
ADMON. INSTITUCIONES 
SIST COMPUTACIONALES 
CS. DE l_A COMUNICACIÓN 
DISEÑO GRÁFICO 
ING. INDUSTRIAL 
PSICOLOGÍA 
MEDICINA 
FITOTEONIA 
INGENIERÍA QUÍMICA 
DERECHO 
CIENCIAS POLÍTICAS 
INGEfHCfclA CIVIL 
ECOLOGÍA 
ARQUITECTURA 
ECONOMÍA 
FILOSO*!* 
PEDAGOGÍA 

93% 
99% 
70% 
97% 
96% 
96% 
92% 
90% 
93% 
100% 
99% 
87% 
96% 
95% 
94% 
98% 
98% 
93% 
9 1 % 
95% 
9 1 % 
98% 

ZOOTECNIA 
FILOSOFÍA 
CONTADURÍA PUBLICA 
ENFERMERÍA 
PSICOLOGÍA 
PEDAGOGJA 
SIST COMPUTACIONALES 
ODONTOLOGÍA 
DISEÑO GRÁFICO 
ADMON. DE EMPRESAS 
FITOTECNIA 
ADMON. DE INSTITUCIONES 
ING. QUÍMICA 
CS. DE LA COMUNICACIÓN 
INGENIERÍA CIVIL 
MEDICINA 
DERECHO 
INGENIERÍA INDUSTRIAL 
CIENCIAS POLÍTICAS 
ECOLOGÍA 
ECONOMÍA 
ARQUITECTURA 
COMERCIO INTERNACIONAL 

95% 
84% 
96% 
90% 
95% 
96% 
95% 
96% 
96% 
95% 
94% 
95% 
95% 
87% 
94% 
90% 
89% 
98% 
94% 
89% 
88% 
85% 
55% 

Por Me I i na Ariza Sánchez. 1o "A" de CICOM. 

i Hola! Me da gusto volver a saludarlos. En esta ocasión las 
actividades que la UPAEP tiene programadas para ustedes son muy 
interesantes. 

En primer lugar, la Facultad de Psicología realizará una jun
ta con catedráticos a las 19:30 hrs., el día 13 de octubre. El 14, del 
mismo mes, habrá una conferencia muy interesante con el Dr. Fer
nando Arias Galicia, el tema a desarrollar es : "El Profesional del 
siglo XXI", a las 17:00 hrs., en el salón B-34; posteriormente, se rea
lizará la reunión con padres de familia en la sala de conferencias 
Francisco de Vitoria, a las 19:00 hrs. 

Por su parte, la Escuela de Contaduría presentará la pelícu
la: ¿Qué significa ser joven?, el día 13 de octubre, en el salón B-300, 
a las 17:00 hrs. Asimismo, te invita al Simpósium Internacional de 
Contadores Públicos "Enfoque Estratégico", del 26 al 30 de octubre, 
en la ciudad de Monterrey. Informes con MayraTrejo Muñoz y Ariana 
Lara de 98 "B". 

El 18 de octubre a las 12:00 hrs., se realizará la 
Reinauguración del Centro de Cómputo en el Edificio "C\ 

Por otro lado, la Facultad de Medicina y la Maestría en Sa
lud Pública te invitan al ciclo "Historia y Filosofía de la Medicina" con 
proyección de películas con temática de interés para estudiantes y 
profesionales de Ciencias de la Salud. Las películas que se presen
tan son "El Hombre Elefante", "Esperanza de Vida" y "El Señor Doc
tor", para los días jueves 13,20 y 27, respectivamente. Serán proyec
tadas a las 20:00 hrs., en la sala Francisco de Vitoria. 

Octubre es el mes de la Virgen, y Pastoral Universitaria te 
invita al rezo del Santo Rosario todos los días a las 13:00 y 16:20 
hrs. 

El 13 y 14 de octubre en el Auditorio del Gran Hotel del Alba, 
tendrá lugar el Foro "Perspectivas de los Sistemas de Información". 
Informes: Dirección de la Escuela de Sistemas de Información UPAEP. 

La Confederación de Químicos Clínicos (CONAQUIC) te in
vita a la conferencia del Dr. Joaquín Carrillo Farga, sobre "El Estudio 
de la Morfología Hematológica en el Centro Cultural UPAEP (11 po
niente 1310), el día sábado 15 de octubre a las 12:00 hrs. 

Si te gusta modelar, participa en el Concurso Universitario 
de Modelaje que organiza la Escuela de Administración de Institu
ciones. Inscripciones del 6 al 17 de octubre. 

Si quieres poner un puesto para el día del ex-alumno UPAEP 
este 19 de noviembre, apúntate en el Departamento de Integración 
Universitaria. ¡Participa y diviértete!. 

CIENCIAS POLÍTICAS 

Y no Todo es Como el Vino 
Por Francisco Javier Sarmiento Pérez. 
3o. Ciencias Políticas. 

Demostrado esta, que al paso de los años las cosas han de 
ir cambiando; modificándose en función de una mejor realización 
de las actividades correspondientes a cada una. Claro ejemplo de 
esto son los vinos que al paso del tiempo mejoran su calidad. Y las 
actividades referentes a \a dirección de una nación no se encuen
tran al margen de este principio. Prueba de ello es que hoy las 
monarquías han sido más que rebasadas. Pero hablemos de lo 
nuestro donde los ideales revolucionarios son tan actuales como 
hace un siglo, siempre y cuando, estos, se proyectan de manera 
coordinada con todos aquellos que los defiendan de una u otra 
manera deben entender que quieran o no hay que dar paso a la 
actualización y dejar de aferrarse a potencialidades ya rebasadas y 
obsoletas. 

Los dinosaurios han dejado de existir, no se adaptaron a 
los cambios que se realizaron en la faz de la tierra y dieron paso a 
nuevas y mejores especies, más fuertes e inteligentes, que tienen 
como mejor característica la adaptabilidad a cualquier medio o por 
lo menos a la mayoría. 

Hoy en nuestro país se están gestando cambios importan
tes en los niveles de la dirección política y sobre todo de la econó
mica, hacia donde se tendrá que llevar el curso y crecimiento de la 
nación. Sin embargo existen facciones que se niegan a entender 
que la globalización de ideas es lo que predomina, lo que hoy fun
ciona, lo que se encuentra en perfecta armonía con nuestro mo
mento histórico, y han iniciado acciones que terminan por retrasar 
la inclusión y adaptabilidad de nuestro país a este modelo. 

Y es por ello, que la sangre nueva y joven, que hay dentro 
del país ya deje de suplicar clemencia y emprenda medidas que 
fulminen de una vez por todas con estos seudopolíticos necios. Pero 
es de vital importancia que los medios que se utilicen para tan no
ble tarea sean manejados de manera inteligente, prudente y astuta, 
sin llegar a caer en el juego de los tercos, porque de otra manera, 
esto podría resultar contraproducente y en favor de aquellos que ya 
no merecen tener el control. 

Es momento pues, de reconocer que dentro de nuestra so
ciedad existen personajes inteligentes capaces de conquistar el más 
apreciable de los puestos que han sabido traer nuevas ideas de 
fuera y que se encuentran en potencia de realizar grandes obras en 
favor de la misma sociedad, apoyémoslos, démosles el respaldo 
que no hace mucho tiempo se ganaron por consenso nacional a los 
ojos del mundo y emprendamos juntos el camino hacia una nueva 
etapa, de mayor bienestar para los nuestros, no dejemos que el 
clima de incertidumbre deje caer el proceso ya iniciado, y formando 
todos un frente cívico hagamos de México una nación próspera. 
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BACHILLERATOS CONOCIÉNDONOS 

Campamento Playero de los ¿Sabes Quién es...? 
Bachilleratos Centro y Sur Por Sara Lucía Paquini R. 3o "B" de Ciencias de la Comuncación. 

Por Ma. Isabel Ortiz Alvarez. 

Todo un éxito resultó 
el campamento playero rea
lizado del 7 al 9 de octubre 
de l p resen te en Cas i tas 
Veracruz, en donde las alum-
nas de los bachilleratos feme
nil centro y sur pudieron di
vertirse, y conocerse más, lle
varon a cabo act iv idades 
como Honores a la Bandera, 
pláticas de temas de impor
tancia, además de hacer las 
tradicionales fogatas. 

F ina lmen te , en la 
clausura del campamento se 
llevó a cabo la premiación de 
las diferentes patrullas en las 
que se dividió al grupo. En
tre los premios que se entre
garon estuvieron: las de or
den, de puntualidad y disci-

Alumnas de los bachilleratos centro y sur femeni l . 

plina; además de los premios 
a las ganadoras de los dife

rentes concursos y el 
maratón. 

EL ZOPILOTE DESVELADO 
¿Por qué Celebrar un 12 de Octubre? 

Por Luis Enrique Palacios. 1o. Ciencias Polít icas 

El doce de octubre es 
una fecha que celebra el pueblo 
de latinoamérica desde hace 
bastante tiempo, y a esta fecha 
la reconocemos como "el día de 
la raza'. 

Ante esta celebración, a 
la que no ponemos interés en la 
mayoría de las ocasiones, la en
vuelve un sentido profundamen
te nuestro y que debería ser más 
que recordada, aplicada a nues
tra vida cotidiana. 

Esta fecha más que el 
'Día de la raza*, debería ser lla
mada *el dia de la hispanidad', 
ya que este concepto le es más 
correcto y encierra más que lo 
que nos puede denotar "raza". 

La raíces culturales que 
poseemos los latinoamericanos, 
son un verdadero enigma y un 
tema verdaderamente poco pro
fundizado, poco conocido y que 
a la mayoría le tiene sin impor
tancia. ¡Qué tontería! "No nos 
interesa saber de donde prove
nimos y, a donde, por vocación, 
nos debemos encaminar". La 
naturaleza hispánica -o sea la 
que poseemos tu y yo-, encierra 
lo que eras, el que eras y el que 
debe ser porque, en el interior de 
cada uno de nosotros llevamos 
un información que más genéti
ca es una marca espiritual, en
tendiendo a ios espiritual como 
aquello que el hombre con sus 
potencias puede construir y ela
borar, como lo es el arte, la cien
cia, la política, el fervor al culto 
religioso etc., eso es lo que crea 
la cultura. 

Y nosotros los latinos 
poseemos una cultura definitiva
mente mas elevada que muchas 
naciones que se jactan de 
primermundistas en lo económi
co o político, pero que étnica y 
moralmente son un ser amorfo, 
sin identidad y que sin rumbo da 
pasos grandes en la actividad 
humana. Es como ser un gigan
te, que aunque avanza fuerte y 
rápido, por la falta de sentido y 
unidad en. su cabeza, solo logra 
caminar hacia un precipicio. Y 

esto esta quedando demostrado. 
La fa/ta de identidad na

cional, y un sentido vocacional de 
la población de un país son la 
base en que se sustenta el cán
cer social que viven países como 
los Estados Unidos y Francia. 

Por suerte en México, y 
América Latina, este sentido de 
unidad y cohesión es patente y 
fuerte. Hace muchos años 
Poinsett, quien era embajador 
norteamericano en México ex
presó: "el vínculo de unión más 
fuerte que posee la América La
tina es la religión católica*, y no 
se equivocó, ya que él expresó 
lo anterior porque para poder 
dominar a la América Latina, la 
iglesia era la que no permitía su 
avance liberal, aparte el papel de 
la iglesia fué fundamental en la 
cohesión de la cultura española 
y la indígena, fueron quienes ini
ciaron a los aborígenes al desa
rrollo de las artes en su más ele
vada expresión, y de ese senti
do de fraternidad que le hacía 
bastante falta a los pueblos de 
ese entonces. Obviamente habrá 
prejuiciososque manifiesten: ¿sí, 
como no? Bien que nos explo
taron, bien que abusaron de 
nuestras mujeres, bien que ma
taron a nuestros guerreros, bien 
que nos vinieron a destruir nues
tras deidades". Pues bien, para 
esos que piensan de esa "forma 
tan cuadrada y anticuada" les 
mencionaré solo dos cosas: 

1. Queramos o no, vivíamos en 
un mar de concepciones erró
neas, de verdaderos fanatismos, 
y solamente los frailes fueron los 
únicos quienes dieron plenitud y 
orientación a nuestra cultura in
dígena. No nos la cambiaron, nos 
quitaron las telarañas y la san
gre hedionda que ensombrecían 
la verdad de Dios y del hombre 

y. 
2. Bien dice el dicho, "justos pa
gan por pecadores". Cierto es 
que gran parte de los comandan
tes, nobles (que no eran tan no
bles), y demás españoles, come
tieron tropelías y desmán y me

dio, pero pensemos, "yo, estan
do en un lugar casi sin reglas o 
leyes hubiera o no cometido abu
sos". 

Aparte no son ciertas la 
mayoría de las patrañas, que oí
mos desde la primaria, como la 
famosísima leyenda negra, o el 
ultraje de las riquezas 
prehispánicas, seamos realistas 
y recordemos que también hay 
gentes que se interesan en des
viar conciencias y abusan de la 
ignorancia porque así prefieren 
al pueblo. Ignorante. Y de forma 
especial, que no se mezcle mu
cho con las cuestiones de reli
gión. 

Dicho y mencionado 
todo lo anterior no queda más 
que reconocemos herederos de 
genética espiritual y cultural de 
dos pueblos, ambos guerreros, 
ambos idealistas, entregados a 
sus deidades y sobre todo con 
ansia de lo eterno, lo trascenden
te. Pues bien, así es nuestro sig
no, así se perfila la naturaleza y 
vocación del hombre y la mujer 
latino, o sea de tí hispano. 

Hay que rechazar todo 
aquello que intenta deformar o 
destruir nuestra identidad hispá
nica. Ser un "viva la España" o 
un "indigenista", son extremos. 
Busquemos el justo medio y bus
quemos en nosotros mismos 
cual es nuestra vocación como 
personas herederas de grande
za. Seamos auténticos, no 
malinchistas. Seamos hispáni
cos, no "chicos Beverly Hills". 

Recordemos que en 
nuestra sangre hay de todo, pero 
lo hay en mayor cantidad de his
pánicos, de pueblo único e inque
brantable, que a pesar de tantas 
infiltraciones ideológicas, como 
la borbona, no nos han podido 
desmoronar como cultura y pue
blo latino. 

Así pues pensemos que 
hay mucho porque celebrar 
un doce de octubre por nues
tra hispanidad, ¡mil felicida
des! 

El ingeniero Jo rge 
Luis Gaiván nació e l 28 de 
oc tubre de I953 en 
Ecuandureo, Michoacán don
de cursó la educación bási
ca, media y media superior. 
Estudió Ingeniería en agrono
mía en la Universidad de 
Chapingo y hace 12 años lle
gó a la ciudad de Puebla para 
colaborar en la fundación de 
la escuela de Agronomía de 
la UPAEP. 

Actualmente dirige el 
programa de Autoestudio o 
Autoevaluación Institucional, 
que consiste, precisamente, 
en realizar una reflexión, un 
estudio por parte de la comu
nidad universitaria acerca de 
los medios que tiene la insti
tución para lograr los fines 
estatuidos en el ideario. 

Dicho estudio se lleva 
a cabo mediante comités in-

Ing. Jorge Luis Gaiván. 

tegrados al programa, los 
cuales hacen referencia a los 
ámbitos más importantes del 
ser y hacer de la universidad. 
Entre ellos se encuentran el 
Comité de Propósitos, Pla-

neación y Efectividad, el Co
mité de Normatividaó, Go
bierno y Administración y el 
Comité de Personal Acadé
mico; cuenta además con 
programas educativos y apo
yos académicos. 

El ingeniero gaiván 
considera que el Programa 
de Autoestudio es un esfuer
zo de la institución por detec
tar deficiencias en su estruc
tura e implementar medidas 
para corregirlas. 

De las satisfacciones 
más grandes del ingeniero 
Jorge Luis Gaiván en nues
tra universidad, han sido el 
haber visto a las primeras 
generaciones de estudiantes 
de esa carrera convertidos 
hoy en profesionistas integra
dos en el área productiva. 

LA MAESTRÍA EN ADMINISTRACIÓN 

tiene el agrado de invitarle al panel: 

LA INVESTIGACIÓN DE MERCADOS EN MEXICO 
Revisión histórica, Actualidad y Perspectivas ] 

Integrado por las siguientes personalidades: 

Lie. Alfredo López Altamirano 
Director General 

Sigma Constructores-Agencia de Investigación de Mercados de México, DF. 

Lie. Raquel López Rodríguez. 
Ejecutiva de Investigación. 

Sigma Constructores 

Dr. Marco Polo Tello Velasco. 
Prof, del Area de Mercadotecnia de la UPAEP. 

Que se llevará a cabo el Sábado 22 de Octubre de 1994 a las 12:00 hrs en el salón B-34 de nuestra 
Universidad. (21 Sur No. 1103) 

ESPERAMOS CONTAR CON SU APRECIABLE ASISTENCIA 

Favor de confirmar su asistencia a los teletonos:32-02-66, 46-89-00, 46-89-13. Ext 131 y 132 

No Sueñes Despierto 
Por Luis Guevara Paredes. 3o "A" de Derecho 

En muchas ocasiones 
la influencia de las malas 
amistades, nos afecta de tal 
manera que dejamos de ver 
nuestra realidad, nos cega
mos de lo que verdadera
mente somos, nos sentimos 
otras personas superiores a 
los demás por la apariencia 
que hemos proyectado hacia 
nuestro exterior a sabiendas 
que estamos fingiendo una 
personalidad que no es la 
que nos corresponde. 

Se debe de aceptar el 
hecho de que nadie, ni nada 
exterior a la persona debe 
afectar su personal idad y 
debe de estar seguro de ser 
como es y no tratar de ser lo 
que no es, debe de tener su 
confianza basada en la fe, 
también la necesidad de re
lacionarse, interesarse por su 
persona y solidarizarse con el 
mundo que nos rodea. 

Tratar de gozar de la 
libertad, no de forma arbitra
ria, sino que ofrezca la posi

bilidad de ser uno mismo y no 
una persona influenciada por 
los demás; querer ser delica
damente equilibrado en todo 
momento, ya que se enfren
ta a la gran sociedad que nos 
rodea donde encontrarás tan
to compañías que te puedan 
influenciar y otras que te pue

dan beneficiar. 
Los cambios de per

sonalidad o de sentirse al
guien superior a los demás 
puede radicar en el dinero, 
pero este no significa nada, 
su verdadero valor reside en 
lo que con él podamos reali
zar en favor de los demás y 
de nosotros mismos. Tam
bién en proporcionar como
didad, alejar temores, permi
tir una vida de libertad espiri
tual. Esta es a mi juicio la 
doble y auténtica finalidad del 
dinero. 

Tenemos que tener 
madurez para superar la cri
sis, para tomar una decisión 
y sostenerla; los inmaduros 
pasan sus vidas explorando 
posibilidades para al final no 
hacer nada. Tratemos de ser 
felices tal y como son porque 
la felicidad no consiste en 
hacer siempre lo que quere
mos; pero sí en querer todo 
lo que hagamos. 

i 
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XI Concurso de 
Matemáticas. 

Convocatoria. 
El Departamen

to de matemáticas 
UPAEP convoca a 
todos los estudiantes 
de las licenciaturas, 
bachilleratos y prepa
ratorias incorporadas, 
al XI Concurso de Ma

temáticas que se efectuará el día 26 de octubre de 1994 a las 12:00 horas 
en el Departamento de Matemáticas, bajo las siguientes bases: 
1. Los concursantes participarán en forma individual. 
2.EI tema será "Problemas de aplicación del Algebra". 

3. La modalidad será la selección a través de eliminatorias los dias 19 y 21 
de octubre a las 12:00 horas en el Departamento de matemáticas. 
4. La designación de los finalistas y los ganadores se hará en base a la 
exactitud y tiempo empleado en la resolución de problemas. 
5. El jurado calificador estará formado por los catedráticos del departa
mento. La decisión del jurado será inapelable. 
6. Los premios a los tres primeros lugares consistirán en: 

Primer lugar: una videograbadora VHS. 
Segundo lugar: Una calculadora HP-48G con graficador. 
Tercer lugar: una calculadora HP. 

Informes e inscripciones en el Departamento de Matemáticas. 
Edificio "C" 2o. piso. 

¡Con nosotros todos cuentan! 

Ensalada Universitaria 

*Jetza: Hoy se cumplen 
502 años de que Cristo-
bal Colón fuese recibido 
por ti en América, y ayer 
se cumplieron otros tan
tos de tu cumpleaños... 
¿Cuántos??'? No sé..., 
pero Feliz Cumpleaños 
de todo corazón. Tu 
amiga Liliana 3o. "B" 
Medicina. 
*Hola Peque: Como siem
pre, cuando más te nece
sito apareces. Gracias por 
hacer felices mis dias, a ti 
debo mi sonrisa, a pesar 
de que no siempre estés 
conmigo. Recuerda que te 
adoro (aunque pienses que 
no tanto).Atte. V.T. 
*Ericka(3o. "A"ClCOM): 
Me encantas, siempre 
estoy a tu lado, ¡ya haz
me caso!. Atte. Los de
fensores. 

'Felicidades al equipo de 
basket femenil por su triun
fo ante la Universidad de 
Zacatecas,, especialmente 
a Verónica Campillo, Nati-

Recuerda que en el Departamento de Matemáticas 
"todos cuentan". 

^ ^ T - ^ ' m 
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Alumnos de las diferentes carreras han asistido a las 
asesorías de el Departamento de Matemáticas. 

tos Artículos y Mensajes son Responsabilidad del 
Autor. No son Necesariamente el Sentir de 

El UnJversitariov 

El Grupo Coral Argentino 
en la UPAEP. 

Por: Teresa Raya Medina. Promoción Cultural. 

En la Sala Fancisco 
de Vitoria, tuvimos la grata 
presencia del Grupo Coral 
Argentino, originario de Rio 
de Plata, quienes nos de
leitaron con sus melodias 
en un concierto. 

Iniciaron dicho even
to en completa oscuridad 
en el escenario, y a medida 
que el volumen de las vo
ces iba aumentando, se 
iluminaba el lugar, mos
trando a 40 cantantes ar
gentinos, que interpretaban 
melodioósamente las can
ciones típicas, claro sin fal
tar el tradicional tango. El 
espectáculo tuvo una du
ración de hora y media. 

Al día siguiente, tu
vieron una presentación en 
Cholula, teniendo como 
escenario los portales. 

Entre el público asistente, 
pudimos captar la presen
cia de el Dr. Alfredo Tox-
qui, presidente del muni
cipio, quien animadamen
te aplaudió al grupo. 

Sólo resta agradecer 
a todos los que hicieron 
posible este acontecimien
to, a Luis Linares, lie. Paty, 
Claudia, Carlos, Valentín 
Felipe, Geni, Yolanda, Flor, 
Cristina, Guadalupe, Ser
gio, Lalo y compañía, 
Fanny, Lucía, Eduardo, 
María, profesores de la 
preparatoria, Julio, al Or
feón Universitario, Cash y 
compañía, y a todos los 
que nos ayudaron a hos
pedar a los visitantes ar
gentinos. 

Verónica. 
Por: Diego Velázquez Caballero. 

Cuando estoy solo 
y pienso en tí, 

siento una gran nostalgia 
una sensación de perderlo todo. 

Te conocí y transformaste mi pensamiento 
fuiste un ángel que tocó mi alma; 

has robado mis sensaciones 
y te has llevado mi corazón . 

Quisiera que estuvieras aquí, 
quisiera ver tus ojos claros, 
estoy obsesionado contigo 

y sin tí, ya nada tiene sentido. 

Tu mirada venció mi corazón 
que ya sólo vive para ti, 

pero la duda lo atormenta, 
lo intriga ya. 

Esta duda es también mi tristeza 
más la misma ya no importa 

yo amo lo que no tengo 
y me acostumbro a perder lo que quiero.. 

vidad Sánchez y Beatriz 
Díaz. Atte. Paco. 
*Víctor(3o."AMCICOM): 
Te voy a acusar ya sabes 
con quien. Atte. Los 
defensores. 
'Alfonso (Ex- Administra
ción): Que bueno que to
davía sigas viniendo, por 
lo menos de vez en cuan
do, porque así puedo ver
te. Atte. Una admiradora 
cercana. 
'Sulma (9o. Psicología): 
No manches color de 
rosa. Atte. Ñero, Ñero, 
compañero. 
*¡Hola! a todos nuestros 
amigos: Erick, Laura, Tony, 
Gabo, Lorena, Miriam, 
Carol, Lupitas, Ramón, 
Mariana y Nacho, fué 
sensacional compartir con 
ustedes el viaje. Atte. Paola 
y Renata. 

*Aida (9o. Psicología): Me 
encantan tus ojos tan 
grandes y hermosos, 
hasta me puedo caer por 
ellos. Atte. Narigón. 
Telicidades Lulú T. y Toño 
L., por la bonita pareja que 
forman, ojalá y superen las 
envidias, ¡Suerte!. Atte. Los 
Gumersfans. 
'Silvia y Maggy (9o. Psi
cología): Son unas ma 
linchistas. Atte. MGDT. 
•Horacio (3o. "A" CICOM.): 
Me fascinas con tus lentes 
negros, te ves muy sexi 

galán. Atte. Tus Chales. 
•Felicidades a Ellieth y 
Charly por la fiesta del 
viernes. Ya descárence 
¿no?, si lo sabe Dios que 
lo sepa el mundo. Atte. 
todos lo que los apoyan. 
*Ruy F. Ayala 7o. Conta.): 
Ya no seas tan vanidoso o 
me vas a perder. Atte. Tu 
admiradora No. 1. 
•Feliz Cumpleaños Mi
guel Páramo (Economía): 
¡pásala súper!. Tus ami
gos (as) de Comercio 
Exterior. 
*Pone: Con gripa o sin gripa 
me caes de pelos!. Atte. 
Tu admiradora siempre fiel. 
•Felicitaciones a Fernan
do oW Campo Gatina 
(3o. "A" ADMON.) por 
su cumpleaños el 11 de 
octubre. Atte. Sus ami
gos y amigas . P.D. Invi
ta al guateque. 
•Felicidades montañés por 
su gran triunfo!!, haber si 
nos invitan a cenar para 
festejar. Atte. Carmen, 
Lucy, Laura, Naty, etc. 
"Felicidades al jefede 
Rienda Suelta J.S. (3o. 
"A" ADMON.) por su des
tacada participación . 
Atte. Sus subordinados. 
•Fabio Guerrero (3o. 
ADMON): ¿Noquieresun 
chicle...?. Atte. Tu sabes 
quien. 

Música informal. 

FoAtofo & íégai 

...de la imaginación 

, , i 

O 
al canto. 

martes 18 de 
Octubre 

Salón B-109 

18:00 Hrs. 

FEDEST 

U P A E P 

¿Tienes Problemas con las 
Matemáticas? 

El departamento de Matemáticas 
UPAEP, te ofrece un programa de ase
sorías personalizado, para apoyarte en 
el aprendizaje de las Matemáticas y la 

Estadística. 
¡No te dejes vencer por ellas! 

Estamos para ayudarte. 
Informes: Departamento de 

Matemáticas. 
Edificio "C", 2o. piso. 

Recuerda que: 
¡Con Nosotros Todos Cuentan! 
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Coordinación: 
Francisco Rivas Zerón. 

Esta sección forma parte de ti, 
aprovéchala y escribe para todos. 

BUZÓN JUVENIL. 
Esta sección nació con el fin de presen
tar las diferentes Escuelasa y Fcultades 
de la UPAEP; además de las diversas 
áreas de trabajo que hacen de la UPAEP, 
un ambiente agradable de estudio y tra
bajo. 

Por eso, tú colaboración es importante, 
recibiremos todo tipo de propuestas y 
tú participación será nuestro apoyo. 

¿Conoces el Hospital 
UPAEP? 

UPAEP es... 
La próxima semana te presentaremos: 

•Entrevista con Miguel Ángel Balandra 
Jara, Director de la Escuela de Diseño 

Gráfico. 

•| La comunidad de Diseño habla ! 

*A quien corresponda. 

Y recuerda, 
somos UPAEP. 

Por: Maribel Fernández Díaz 
1o "A" CICOM. 

Muchas veces ha
blamos de los lugares 
sin saber donde están 
situados, cómo, porqué, 
y cuándo funcionan, es 
por eso que hablaremos 
ahora del Hospital 
UPAEP. Como primer 
punto les diremos que 
se ubica en la 5 Po
niente número 715, lu
gar que desde hace va
rios años, la Universidad 
ha visto la manera de 
colaborar con la socie
dad, en su desarrollo. 

Al realizar esta in
vestigación fuimos aten
didos de manera agra
dable por la Licenciada 
Alba Toledo, quien funge 
como encargada del de
partamento de relaciones 
públicas del nosocomio; 
y demostró ser una per
sona muy capacitada, 
pues conoce a la per
fección las funciones y 
movimientos de su tra-

A QUIEN 
CORRESPONDA 

Por: Francisco Rivas Zerón 
5o "B" CICOM. 

En lo personal esperaba con entusiasmo el momento de hablar sobre 
el Hospital de la UPAEP, pues es un gran apoyo para nuestra casa de 
estudios y además una gran aula para los estudiantes de la Facultad de 
Medicina, quienes ahí culminan su aprendizaje. 

Ya sabemos que nuestra Universidad cuenta con un lugar que presta 
ayuda a la sociedad; ahora, como es posible que teniendo instalaciones 
como esas, en el edificio central no se tenga, mínimo una cajita con 
aspirinas. 

Esto ocurrió la semana pasada, cuando una amiga se sentía un poco 
mal de la cabeza y se dirigió al módulo por una aspirina; la respuesta fue 
rápida: ¡no tenemos!. 

Posteriormente acudimos al gimnasio, para ver si de casualidad ahí, 
aunque no fuera aspirina, le dieran a mi amiga algo para tranquilizar su 
dolor; pero al llegar, nos encontramos con la sorpresa de que ya no había 
nadie. 

Imagínense, eso fue sólo un dolor de cabeza, que si hubiera sido 
algo más grave, quien sabe que pasaría, si no nos dieron una aspirina, 
menos nos iban a prestar ayuda médica rápida. 

Espero que el día de hoy, y en lo posterior, tenga previsto todo este 
tipo de casos, de lo contrario, la gran labor del Hospital se puede ver 
opacada con estos descuidos. 

bajo. 
El Hospital fue 

fundado por Don Luis de 
Haro y Tamariz, quien 
preocupado por la aten
ción a madres de esca
sos recursos crea una 
casa de maternidad con 
el nombre de "Luis de 
Haro y Tamariz", cuya 
construcción inició en 
1870 y entró en activi
dad el 13 de abril de 
1885. 

En 1953 opera 
como hospital general, y 
es hasta el 6 de diciem
bre de 1977, cuando la 
Universidad Popular Au
tónoma del Estado de 
Puebla recibe la casa de 
maternidad para hacer
se cargo de las instala
ciones, además de la 
administración y conver
tirla así en el primer 
Hospital-Escuela de 
atención particular. 

Actualmente, el 

Coordinador General del 
Hospital UPAEP es Ig
nacio G. Balandra Jara, 
el cual trabaja con 
aproximadamente 192 
personas, más 66 médi
cos, de los cuales el 
90% son profesionistas. 
Alba Toledo agregó que 
el centro médico trabaja 
los 365 días del año y 
que cuentan con servi
cios de urgencias las 24 
horas. 

Existe también 
servicio de hospitaliza
ción, 6 cubículos de 
atención u observación, 
quirófanos, equipo rojo, 
cirugía ambulatoria, labo
ratorio clínico de anato
mía patológica, radiolo
gía, ultrasonido, terapia 
intensiva, servicio de 
transfusión, 20 cuneros, 
76 camas sensibles; más 
45 camas no sensibles. 
Todos esto se encuentra 
de acuerdo a su área 

de distinción. Existen dos 
pabellones de hospitali
zación, también cuenta 
con una capilla, además 
de una cocina donde se 
preparan los alimentos 
para los pacientes. 

Por otra parte, los 
estudiantes de Medicina 
de noveno y décimo 
semestre, terminan sus 
cursos en el Hospital, 
pues una de las funcio
nes más importantes en 
este lugar es preparar a 
los alumnos para lograr 
buenos estudiantes y 
hombres del mañana; y 
estar siempre atento a 
las necesidades de sa
lud del hombre y la so
ciedad. 

Finalmente, damos 
las gracias a la Licen
ciada Alba Toledo por su 
valiosa ayuda y espera
mos que con ésto, co
nozcas más del Hospital 
UPAEP. 

-El SIDA en Puebla-

Lucha contra la Muerte. 
Por: Francisco Rivas Zerón 
5o MB" CICOM. 

El problema del 
Síndrome de Inmuno 
Deficiencia Adquirida 
(SIDA), crece día a día 
en nuestra ciudad, y los 
datos más actuales in
dican que la población 
masculina, es la que 
más riesgo corre de 
contraer la enfermedad. 

Se ha notificado 
de 1986 a marzo de 
1994, más de 900 ca
sos de los cuales, el 
73% corresponde al 
sexo masculino y el 
27% al femenino, lo que 
confirma la falta de con
ciencia en los hombres, 
pues la mayoría de los 
casos fueron originados 
por relaciones sexuales. 

Uno de los orga
nismos que ha tratado 
de controlar el mal es 
el Consejo Nacional 
para la Prevención y 

Control del SIDA (CO-
NASIDA), que inició sus 
funciones en 1986, sien
do esta la encargada de 
coordinar los esfuerzos 
de organismos guberna
mentales en materia de 
educación, capacitación, 
i n v e s t i g a c i ó n 
epidemiológica, supervi
sión de laboratorios y 
bancos de sangre y 
otros aspectos relacio
nados con la prevención 
del SIDA. 

Aquí en nuestro 
estado, el 12 de julio 
de 1988, con el objeto 
de normar las acciones 
con respecto a la pre
vención del mal, se es
tableció el Comité Esta
tal para la prevención y 
control del SIDA (CO-
ESIDA). 

Así, estas dos or
ganizaciones, una a ni

vel nacional y la otra a 
nivel estatal, realizan su 
máximo esfuerzo por 
controlar la enfermedad; 
así mismo, les corres
ponde observar como se 
trata a los pacientes, 
pues en ocasiones son 
violados sus derechos 
humanos. Pero la labor 
es grande y difícil, aún 
existen áreas en las que 
se tiene que profundi
zar, como es la investi
gación. 

Se puede consi
derar a México como un 
país deseoso de con
trolar el mal; sin embar
go, las investigaciones 
para encontrar una cura, 
aún son pocas y sin el 
presupuesto necesario 
para desarrollar dicha in
vestigación. 
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FÚTBOL RÁPIDO 

UPAEP 7 Torneo de la 
U. EUROPEA 3 F.N.F.R. DEPORTES 

UPAEP 
vs 

UDLAP 

HOY EN EL CIU 
A LAS 13:00 HORAS 

BASQUETBOL FEMENIL 

Dramática Victoria de 
las Águilas 

Por: Francisco Rivas Zerón 
5o "B" CICOM. 

Dramática fue la vic
toria de las Águilas ante la 
Universidad de Zacatecas 
dentro del torneo femenil 
de la Liga Nacional de 
Basquetbol Estudiantil (Ll-
NABE), pues a sólo 2 se
gundos del final realizaron 
las anotaciones que 
desemparejaron el marca
dor. 

El primer lapso se 
caracterizó por muchos 
errores en la marcación por 
parte de las locales, ade
más de que había cierta 
desorganización hacia ade
lante, por lo que la U. de 
Zacatecas se fue al frente 
por diferencia de cinco pun
tos. 

Para el segundo 
periodo, las Águilas reac
cionaron e incluso llegaron 
a ponerse arriba en el 

marcador, pero cuando fal
taban tres minutos para el 
termino del encuentro, de
jaron crecer a las 
contrarias y a 8 
segundos anotaron 
dos canastas des
de la línea, lo que 
les dio el empate 
a 40 puntos. 

Sin embargo 
las poblanas saca
ron la casta y so
bre el tiempo, con
siguieron a través 
de Ma. Carmen 
Rodríguez vencer 
por dos puntos de 
diferencia y así 
obtener su primera 
victoria en casa 
dentro de la LINA-
BE. 

Después del 
juego, Héctor Alva-

ATLETISMO 

rez Romero entrenador de 
las Águilas aseguró que su 
equipo tiene un gran nivel. 

Verónica Funez y Alberto Duran, los 
Mejores en el Selectivo. 

Por: Francisco Rivas Zerón. 
5o "B" CICOM. 

Dentro de las com
petencias selectivas para 
integrar la delegación 
UPAEP, Verónica Funez en 
la rama femenil, en la ca
tegoría de primera fuerza 
obtuvo el sitio de honor en 
las disciplinas de 200 y 400 
metros planos, quien supe
ró a Miriam Pineda Ríos y 
a Lenika Maldonado; que 
anteriormente eran quienes 
conseguían los triunfos. 

Otras ganadoras fue
ron María del Carmen 
Silíceo de la escuela de 
Derecho y el segundo lu
gar fue para Laura More

no, de Administración de 
Empresas, en lanzamiento 
de bala; mientras que en 
salto de longitud, Laura 
Moreno salió victoriosa, 
mientras el segundo sitio 
se lo adjudicó Roció Soto. 

Por otra parte, en la 
rama varonil de primera 
fuerza, Alberto Duran con
siguió ser primero en las 
discilpinas de 200 metros 
planos y en salto de longi
tud. Cabe mencionar que 
Alberto Duran es alumno 
de la Preparatoria número 
uno de la UPAEP. 

Otras disciplinas que 

tuvieron actividad fueron: 
Carrera de 800 metros pla
nos donde Eugenio Miran
da se quedó con la prime
ra posición; en 5000 me
tros planos, Efren Sánchez 
de Ingeniería Civil fue pri
mero, César Sánchez de 
Diseño Gráfico segundo y 
en tercero Artemio Potrero 
de la Facultad de Derecho. 

Enrique Zarate es 
otro de los muchachos que 
tuvo una destacada partici
pación, al logar segundo 
lugar en lanzamiento de 
bala y primero en lanza
miento de disco. 

"Desde el 
Nido" 

Por: José Avalos Martínez 
9o "A" CICOM. 

"Y las estadísticas se vuelven cada vez más negativas..."Claro está, me 
refiero al paso que lleva el equipo de fútbol UPAEP en la segunda división 
del balompié mexicano después de 6 partidos. El conjunto es el último lugar 
de su grupo, último de la tabla general, partidos perdidos consecutivos, no 
se, podríamos seguir escribiendo sobre lo mismo, pero llegaríamos a una 
auténtica conclusión: LA UPAEP NO CARBURA, Y HAY QUE HACER ALGO. 

Pero no todo es malo, el equipo de fútbol rápido que participa en el 
torneo de la Federación Nacional de la especialidad está demostrando que 
este deporte se ha consolidado en la UPAEP, y sin temor a equivocarnos, las 
'Águilas' son de los privilegiados en todo el país. 

Y como ellos, los basquetbolistas, que se preparan intensamente para 
su partido contra los Tecos de la U.A.G., dentro de la liga Nacional de 
Basquetbol Estudiantil 94 allá en Zapopan este viernes, e inmediatamente 
jugarán contra la Universidad de Guadalajara, en 2 encuentros como visitan
tes que serán de suma importancia para la calificación a las semifinales en 
noviembre. 

Como se pueden dar cuenta, hay cosas dignas de comentar, sean 
buenas o malas, pero todo se tiene que decir. 

En la próxima columna, escribiremos sobre la imagen, sobre logotipo 
de las 'Águilas' UPAEP que portan los deportistas que representan a la 
Universidad en las diferentes competencias, ya que la nueva imagen de esta 
institución es para todo, también para el deporte. 

FÚTBOL DE SALON 

Estella Maris y Montañés, 
¡Campeones! 

Montañés demostró con hechos que fueron el mejor equipo dentro del 
torneo interno de futbolito de salón; en segundo lugar, A.C. Milán y con un 
hombre menos tuvo que aguantar la goliza. 

Por: Francisco Rivas Zerón 
5o MB" CICOM. 

Emocionante fue la 
final del torneo interno de 
futbolito en \a rama feme
nil, donde Estella Maris se 
coronó campeón al vencer 
2 goles por 1 a Estella 
Polare, ambas escuadras 
de la escuela de Filosofía; 
mientras en la rama varo
nil, Montañés se levantó 
con el triunfo después de 
golear 8.-2 al A.C. Milán, 
los cuales estaban confor
mados por alumnos de 
diferentes escuelas. 

Aunque ambos con
juntos eran de Filosofía, 
tanto de un lado como en 
el otro hubo oportunidades 
de gol, aprovechándolas en 
dos ocasiones Stella Maris, 
por conducto de Lina Tere 
Ramírez y Marinna Alvarez; 
mientras que Nora Liliana 
García envió el esférico al 
fondo para anotar el único 
tanto de Stella Polare. 

Con el equipo cam
peón alinearon Sara G. 
García, Angeles Bravo, 
Karina Esparza, Lina Tere 
Ramírez, Rosalba Martínez 
y Marinna Alvarez. Final
mente, queda mencionar 
que el tercer lugar fue para 
Medical Team (Medicina) y 
el cuarto sitio lo obtuvo 
Banesto (Arquitectura). 

Ya en la rama varo
nil, las acciones comenza
ron a favor de A.C. Milán, 
cuando apenas en la pri
mera parte anotan por vía 
de Freddy Ocaña; y al poco 
tiempo, en un descuido, 
Ismael Polanco aumentaba 
la ventaja de su equipo. El 
primer gol de Montañés cae 
faltando pocos minutos para 
el fin del parte inicial, fir
mándolo Juan Alvarado. 

Para el segundo lap
so Montañés empezó a 
tomar el control del juego, 
Juan Alvarado anotó otro 

más para empatar el mar
cador, sin embargo el A.C. 
Milán con un elemento 
menos en la cancha, no 
logró mantenerse y fue 
goleado ante la sorpresa 
de muchos, pues se les 
consideraba favoritos des
de el comienzo del torneo. 

Después de un lar
go campeonato, Stella 
Maris y Montañés lograron 
superar a sus rivales, quie
nes dieron pelea, pero no 
consiguieron estar al nivel 
de los ganadores. 
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